
 
 

 
 
 

第 24 期 第 1８回 

 

北広島市農業委員会総会議事録 
 

会期 自 令和 3 年 1２月２３日 

至 令和 3 年 1２月２３日 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

北 広 島 市 農 業 委 員 会 
 
 

  
                                                                                                                             



- 1 - 
 

  

第24期 第18回 北広島市農業委員会総会議事録 

 

令和3年12月23日（木）16時00分、第18回北広島市農業委員会総会を北広島市役所5階議場に

招集する。 

 

１  議事日程 

日程第1  議事録署名委員の指名 

日程第2  会期の決定 

日程第3  報告第1号  現況証明願による専決処分について 

日程第4  報告第2号  農地法第3条の3の届出による専決処分について 

日程第5   議案第1号  農用地利用集積計画の決定について 

日程第6   その他 諸報告 

 

２ 応招委員  1番 茶木 義行 委員  3番 佐藤 芳之介 委員 4番 佐々木 珠惠 委員 

２ 応招委員  5番 安宅 一夫 委員  6番 塚本 能信 委員  7番 三戸  修 委員 

 

３ 農地利用最適化推進委員出席者  阿部 知博 委員 坂本 勝則 委員 田村 智幸 委員  

山田 智美 委員 森越 信幸 委員 

 

４ 欠席委員  2番 宮北  輝 委員 

 

５ 事務局出席者  事務局長 及川 浩司  事務局次長 遠藤 智  主査  武山 伍織 

５ 事務局出席者  主査   土居 裕之  主事  門間 亮太   主事  伊藤 雄真 

４ 事務局出席者   

 

（開会宣言  16時00分） 
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議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

事 務 局 

議 長 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

事 務 局 

議 長 

茶 木 委 員 

事 務 局 

 

 

 

 

 

議 長 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

事 務 局 

議 長 

 

事 務 局 

 

 

＜日程第1：「議事録署名委員の指名」＞ 

日程第1、「議事録署名委員の指名」を行います。本日の署名委員として総会規則第14条

の規定により3番 佐藤委員、4番 佐々木委員、以上2名を指名いたします。 

 

＜日程第2：「会期の決定」＞ 

日程第2、「会期の決定について」お諮りいたします。本会議の会期は、令和3年12月23

日、本日1日と決したいと思います。ご異議ございませんか。 

（「異議なし。」の声） 

ご異議なしと認めます。会期は本日1日と決しました｡ 

 

＜日程第3：報告第1号「現況証明願による専決処分について」＞ 

報告第1号「現況証明願による専決処分について」を議題といたします。事務局から、報

告案件の朗読をお願いいたします。 

（報告案件朗読） 

報告案件の朗読が終わりました。これより質疑を行います。 

（「質疑なし。」の声） 

 質疑なしと認めます。報告第 1 号は、報告のとおり承認することにご異議ございません

か。 

（「異議なし。」の声） 

ご異議なしと認めます。報告第1号は、報告のとおり承認することに決しました。 

 

＜日程第4：報告第2号「農地法第3条の3の届出による専決処分について」＞ 

報告第2号「農地法第3条の3の届出による専決処分について」を議題といたします。事

務局から、報告案件の朗読をお願いいたします。 

（報告案件朗読） 

報告案件の朗読が終わりました。これより質疑を行います。茶木委員どうぞ。 

現在の利用状況を教えてください。 

番号1につきましては、今年の2月に農地法第3条許可申請を受けておりまして、○○○

○○○○○○○○○に貸付中でございます。こちらにつきましては、相続者である○○○○

○が代表者となっております。そのまま、○○○○○○○○○○○○に貸付予定となってお

ります。続きまして番号2についてですが、○○○○○○につきましては現在道央農業振興

公社経由で○○の○○○○に貸付中でございます。また、○○につきましては自己管理をし

ておりまして、そのまま継続していきたいとのご希望でした。以上です。 

他に何かございませんか。 

（「質疑なし。」の声） 

質疑なしと認めます。報告第 2 号は、報告のとおり承認することにご異議ございません

か。 

（「異議なし。」の声） 

ご異議なしと認めます。報告第2号は、報告のとおり承認することに決しました。 

 

＜日程第5：議案第1号「農用地利用集積計画の決定について」＞ 

議案第1号「農用地利用集積計画の決定について」を議題といたします。事務局から、議

案の朗読をお願いいたします。 

（議案朗読） 

議案の朗読が終わりました。事務局より補足説明を求められておりますので、これを許し

ます。 

補足説明いたします。番号1につきましては、売買ということで○○○○○で農地利用調

整会議を書面開催いたしました。12月15日付けでの開催となっております。地区担当の農

業委員や推進委員、公社や農協の職員などで構成された会議でございます。こちらについて、
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議 長 

 

 

議 長 

 

議 長 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

塚 本 委 員 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

塚 本 委 員 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

事 務 局 長 

 

 

内容等を審議いただきまして、賛成多数という結果でした。以上です。 

また、この番号1につきましては、茶木委員が議事参与の制限の対象となりますので、退

席願います。暫時休憩いたします。 

（茶木委員退席） 

それでは休憩を解き再開いたします。質疑ございませんか。 

（「質疑なし。」の声） 

質疑なしと認めます。番号1は、提案のとおり決することにご異議ございませんか。 

（「異議なし。」の声） 

ご異議なしと認めます。番号1は、提案のとおり決定いたしました。ここで茶木委員の除

斥を解きます。暫時休憩いたします。 

（茶木委員着席） 

それでは休憩を解き再開いたします。これより番号2から番号24について質疑を行いま

す。質疑ございませんか。塚本委員どうぞ。 

賃貸借の単価はある程度統一はできないのでしょうか。 

金額については、一契約ごとに差がある状況でございます。毎年1月に1年間の賃借料を

まとめた賃借料情報を、ホームページや農協だよりに同封して周知させていただいていると

ころでございます。その中で申しますと、田の平均価格が高い傾向にございまして、反当り

約9,000円から10,000円となっていまして、普通畑であれば市内平均が反当り約8,200円

前後となってございます。また、飼料畑、いわゆる牧草やデントコーンについては、市内平

均が反当り5,000円となっており、使う用途や土地の状況に応じて金額が異なる現状がござ

います。また、議案第1号は利用集積計画ということもございまして、あくまでも市で定め

ている計画でございます。したがって地域の相場・価格を崩さない前提のもと計画が作られ

ておりますので、価格にどうしても差はありますが大きく地域の価格を逸脱しているもので

はないと思っております。以上です。 

転作田だけど5,000円の人もいれば12,000円の人もいて、倍以上の開きがあってよいも

のなのかと思いますが、どうでしょうか。 

転作田につきましては、過去から北広島については反当り 10,000 円という取り決めがな

されておりまして、転作の受付時や農業委員会、公社の担当職員から転作田については反当

り 10,000 円というご説明はさせて頂いております。ですが、今回の案件を見て頂くと継続

案件が中心でございます。もちろん説明はさせて頂いておりますが、貸主・借主とも前回と

同様で良いというものが大半でございまして、どうしても価格の差がある状況でございま

す。会長が冒頭の挨拶でも話しておりましたが、今後の動きによっては金額の見直しや地域

との話し合いも必要になってくるのかなとは思いますが、まずは北広島で取り決めされてい

る 10,000 円というのを改めて周知させていただきまして、その上で貸主・借主の合意の上

であれば地域の価格を逸脱していなければこういう形で計画が上がってくると思います。委

員の皆さまにもご協力をお願いしたいと思います。よろしくお願いいたします。以上です。 

他に何かございませんか。 

（「質疑なし。」の声） 

質疑なしと認めます。番号3から番号24については、提案のとおり決定することにご異

議ございませんか。 

（「異議なし。」の声） 

ご異議なしと認めます。番号3から番号24については、提案のとおり決定いたしました。 

以上で議案第1号は、すべて提案のとおり決定いたしました。 

 

＜日程第6：「その他、諸報告について」＞ 

 諸報告を行います。事務局から発言を求められておりますので、これを許します。 

それでは、諸報告を行います。1点目、次回の第19回農業委員会総会につきましては、令

和4年1月25日火曜日、午後1時30分から北広島市役所5階議場で予定をしております。

2点目、会長と事務局の動静報告についてでございます。11月・12月につきましては記載の
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議 長 

とおりでございます。1月につきましては、今申し上げました通り農業委員会総会を1月25

日火曜日、午後1時30分より開催したいと思っております。また、市議会におきましては

第4回定例会が12月17日金曜日を持ちまして閉会しております。以上です。 

委員の皆さまから何かございませんか。なければ以上をもちまして第 18 回北広島市農業

委員会総会を閉会といたします。ご苦労様でした。 
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（閉会宣言 16時 30 分） 
 
 
 以上、総会議事を記録し、正確を期するためここに署名する。 

 
 
令和  年  月  日   

 
 
 
    

議 長 
  

署 名               

 
議事録署名委員 

 
   番 

 
署 名 

 
議事録署名委員  

 
   番 

 
署 名 

 
 


